

3 juin 2026

Albanie : Le Parti démocrate albanais (PD) et ses militants

Avertissement

*Ce document, rédigé conformément aux lignes directrices de l'Union européenne pour le traitement de l'information sur les pays d'origine, ne prétend pas faire le traitement exhaustif des problématiques qu'il aborde.
Il ne doit pas être considéré comme une position officielle de l'Ofptra ou des autorités françaises.
La reproduction ou la diffusion du document n'est pas autorisée, à l'exception d'un usage personnel, sauf accord de l'Ofptra en vertu de l'article L. 335-3 du code de la propriété intellectuelle.*

Table des matières

1.	Présentation du Parti démocrate albanais	3
1.1.	Création et scissions	3
1.2.	Adhésion au parti.....	3
1.3.	Activités au sein du parti.....	3
2.	Opposition entre le Parti démocrate et le Parti socialiste.....	4
2.1.	Manifestations de militants du PD contre le gouvernement d'Edi Rama	4
2.2.	Les élections législatives d'avril-mai 2025	4
2.3.	Influence du parti au pouvoir sur l'administration publique et les médias	5
	Bibliographie	7

Résumé : Le Parti démocrate albanais (PD) est le principal parti d'opposition albanais face au Parti socialiste albanais (PS), au pouvoir depuis 2013. Depuis janvier 2026, ses militants ont été particulièrement actifs en répondant à l'appel à manifester de leur dirigeant, Sali Berisha, afin de renverser le gouvernement du Premier ministre Edi Rama. Ces manifestations ont donné lieu à plusieurs scènes de violence entre militants et forces de l'ordre.

Abstract: The Democratic Party of Albania (PD) is the main opposition party in Albania, standing against the Socialist Party of Albania (PS), which has been in power since 2013. Since January 2026, its activists have been particularly active in responding to the call to protest issued by their leader, Sali Berisha, in an effort to topple the government of Prime Minister Edi Rama. These protests have led to several violent clashes between activists and law enforcement.

Nota : La traduction des sources en langues étrangères est assurée par la DIDR.

1. Présentation du Parti démocrate albanais

1.1. Création et scissions

Le Parti démocrate albanais (PD) est le principal parti d'opposition albanais face au Parti socialiste (PS), dirigé par le Premier ministre Edi Rama, à la tête du pays depuis 2013¹.

Depuis sa création en 1990, le PD fait l'objet de nombreuses scissions, faisant de lui un parti profondément divisé selon l'organisation non-gouvernementale (ONG) *Freedom House*. À titre d'illustration, en 2024, trois partis émergent du PD : la « Coalition Euroatlantic » formée par l'ancien président du PD, Lulzim Basha, ainsi que le « Opportunity Party » et le parti « Right 1912 »².

Le fondateur du PD est l'ancien président de la République albanaise (1992-1997) et Premier ministre (2005-2013), Sali Berisha. En 2023, il est inculpé par des procureurs spéciaux chargés de la lutte anti-corruption (« *Special Anti-Corruption prosecutors* », SPAK) pour des faits de corruption liés à son mandat de Premier ministre. En dépit de ces accusations, et des défaites du PD aux élections législatives (2013, 2017, 2021, 2025), il demeure la figure centrale du parti, qu'il dirige depuis 2023³.

1.2. Adhésion au parti

L'adhésion au PDA peut se faire en ligne sur le site officiel du parti, en remplissant d'abord un formulaire de contact⁴. D'après la docteure en science politique Eralda Kodra⁵, le formulaire d'inscription au parti requiert les informations suivantes : nom, prénom, prénom du père, date de naissance, lieu de naissance, lieu d'habitation, sexe, numéro personnel d'identification, et une adresse mail. Le demandeur doit répondre à certains critères, écrits dans l'article 22 du Statut du PDA :

« Un membre du PD peut être tout citoyen albanais qui : a) a plus de 15 ans ; b) accepte les conditions d'adhésion et soutient et protège les valeurs fondamentales du Parti démocrate ; c) n'est pas membre de partis politiques ou d'organisations qui ne font pas partie d'un partenariat déclaré accepté par la PD »⁶.

Toujours selon Eralda Kodra, les chiffres donnés par les partis politiques sur leur nombre d'adhérents sont fictifs. D'une part, il n'existe pas de registre des membres vérifiable et fonctionnel. D'autre part, le taux de participation aux élections internes est particulièrement faible comparé au nombre déclaré de membres⁷. Selon l'Institut d'études politiques albanais, cité par le média *NewsBomb*, lors de l'élection du président du PDA en 2017, 59 834 membres participent à l'élection, soit 44 000 membres de moins que la déclaration officielle. Le PDA justifie ce faible taux de participation en invoquant la crainte des membres de déclarer leur affiliation au PDA, alors parti d'opposition. Toutefois, l'Institut présente la société albanaise comme une « société ouverte »⁸.

1.3. Activités au sein du parti

À l'échelle nationale, le PD est composé, entre autres, d'une Assemblée, la plus haute instance décisionnelle du Parti, et d'un Conseil national, qui dirige les activités du parti. En parallèle, le Groupe section et la Branche du PD organisent l'activité politique du parti à l'échelle locale⁹.

Le Forum de la jeunesse démocratique et le Forum des femmes démocratique sont deux organisations créées au sein du PD. Des quotas sont instaurés afin qu'une partie des militants membres de celles-ci, obtiennent des postes haut-placés dans le parti. Il existe par ailleurs des organisations similaires

¹ Le Temps (DÉRENS Jean-Arnault), 14/05/2025, [url](#)

² Freedom House, 2024, [url](#) ; Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), 23/10/2025, p. 6, [url](#)

³ Euronews Albania (NEN Si), 24/05/2026, [url](#) ; Le Monde, 03/07/2005, [url](#) ; Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), 23/10/2025, p. 7, [url](#) ; Reuters, 31/12/2023, [url](#)

⁴ Parti démocrate d'Albanie (PD ; *Partia Demokratike e Shqipërisë*, PDS), s.d., [url](#)

⁵ Université de Bordeaux, s.d., [url](#)

⁶ KODRA Eralda, Université de Bordeaux, 2022, p. 330, [url](#)

⁷ KODRA Eralda, Université de Bordeaux, 2022, p. 337, [url](#)

⁸ NewsBomb, 27/05/2021, [url](#)

⁹ KODRA Eralda, Université de Bordeaux, 2022, p. 321-324, [url](#)

destinées aux militants du PS, ou encore du Mouvement socialiste pour l'intégration (MSI ; en langue albanaise : *Lëvizja Socialiste për Integrim*)¹⁰.

2. Opposition entre le Parti démocrate et le Parti socialiste

Le Premier ministre socialiste Edi Rama est à la tête du gouvernement albanais depuis 2013, après avoir été réélu en juin 2017, en avril 2021 et en mai 2025. Selon le média *Le Monde*, il « gouverne sans partage l'Albanie », et l'opposition l'accuse d'exercer « un contrôle étroit sur toutes les institutions » albanaïses¹¹. Toujours selon *Le Monde*, la scène politique albanaïse est animée par de régulières et virulentes attaques verbales entre les deux partis principaux que sont le PS et le PD. À titre d'illustration, en novembre 2023, des députés du PD ont allumé des fumigènes lors d'une session parlementaire, afin d'empêcher le vote du budget de l'année 2024 et contester le gouvernement d'Edi Rama¹². Le PD et le PS s'accusent mutuellement de corruption et de liens avec le crime organisé. En effet, plusieurs affaires de corruption concernent des figures politiques majeures, comme Sali Berisha, ou encore le maire socialiste de Tirana, Erion Veliaj, poursuivi en justice, d'après le média *Citizens*, pour corruption, blanchiment d'argent, dissimulation d'actifs, abus de pouvoir et actes de conflit d'intérêts¹³.

2.1. Manifestations de militants du PD contre le gouvernement d'Edi Rama

De fait, des manifestations de militants du PD sont régulièrement organisées pour protester contre le Premier ministre Edi Rama. À la suite de sa réélection en 2019, les deux principaux partis d'opposition que sont le PD et le MSI ont organisé, d'après le ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères, un mouvement de contestation contre le gouvernement¹⁴.

Ces tensions se sont ensuite accentuées pendant la crise du Covid. En décembre 2020, des « scènes de chaos » sont observées par plusieurs médias à Tirana après la mort d'un homme ayant enfreint les règles du couvre-feu, tué par la police. Pendant plusieurs jours, des manifestations ont lieu dans la capitale contre le gouvernement, jugé responsable de ce drame, jusqu'à entraîner la démission du ministre de l'Intérieur. À noter qu'en décembre 2023, d'après le cabinet d'avocat Griolet, un militant du PDA, ayant notamment participé aux manifestations de 2020, a été reconnu réfugié par la Cour nationale du droit d'asile (CNDA). L'individu en question a fait l'objet de menaces et d'agressions en raison de son engagement politique, et n'a pas pu être protégé par les autorités albanaïses, « contrôlées » par le PS et exposées à la corruption¹⁵.

Selon le média RFI, de nouvelles scènes de violence ont été observées lors des élections législatives de 2021 : un militant du PD a été blessé dans la ville côtière de Kavajë, et un soutien du PS a été tué à Elbasan dans le centre du pays¹⁶.

En décembre 2025, l'ouverture d'une enquête contre la vice-Première ministre et ministre des Infrastructures et de l'Énergie, Belinda Balluku, pour corruption présumée, déclenche une série de manifestations à Tirana, afin d'obtenir la démission du gouvernement. Le bureau du Premier ministre est visé par des cocktails Molotov, et des affrontements éclatent au sein du Parlement, entre députés de l'opposition et policiers¹⁷.

2.2. Les élections législatives d'avril-mai 2025

Lors de la victoire du PS aux dernières élections législatives, Sali Berisha dénonce des « irrégularités » et accuse les socialistes de pressions, de fraudes et d'achat de voix. Il menace de ne pas reconnaître les résultats officiels, et appelle à une manifestation contre le gouvernement. De même, le chef du PDA

¹⁰ KODRA Eralda, Université de Bordeaux, 2022, p. 338, [url](#)

¹¹ France, ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, s.d., [url](#) ; Le Monde avec AFP, 14/05/2025, [url](#) ; Le Monde (CHASTAND Jean-Baptiste), 24/12/2024, [url](#)

¹² Ouest-France, 21/11/2023, [url](#)

¹³ Le Monde avec AFP, 25/01/2026, [url](#) ; Citizens, 10/09/2025, [url](#)

¹⁴ France, ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, s.d., [url](#)

¹⁵ 20 Minutes, 11/12/2020, [url](#) ; RFI, 10/12/2020, [url](#) ; Avocat Griolet, 10/01/2024, [url](#)

¹⁶ RFI (SEILLER Louis), 23/04/2021, [url](#)

¹⁷ BFM, 24/12/2025, [url](#) ; Le Figaro, 23/12/2025, [url](#)

dans le district de Dibër, Xhelal Mziu, cité dans le média suisse *Le Temps*, déclare que « des millions d'euros ont été dépensés pour acheter des voix »¹⁸.

D'après plusieurs observateurs internationaux, notamment l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), ces élections sont marquées par plusieurs éléments jugés non conformes aux normes internationales. D'une part, certains candidats du PD déclarent à l'OSCE avoir subi des menaces, sans préciser leur origine. À la suite de celles-ci, les candidats se sont retirés des élections et ont été remplacés. D'autre part, l'OSCE estime que le PS a tiré parti des ressources administratives et de son influence institutionnelle pour avoir un avantage sur son concurrent direct, le PD, malgré l'interdiction de cette pratique. De même, le rapport de l'OSCE affirme que le PS a exercé des pressions sur des fonctionnaires afin d'influencer leur vote. Enfin, la décision du gouvernement d'Edi Rama de bloquer l'accès à TikTok en mars 2025, est qualifiée de contraire à la liberté d'expression et la liberté de presse par la cour constitutionnelle albanaise¹⁹.

À partir de janvier 2026, Sali Berisha lance plusieurs appels à manifester en réclamant la démission du gouvernement d'Edi Rama, et la mise en place d'élections anticipées « libres et équitables ». À plusieurs reprises, des milliers de personnes manifestent devant le siège du gouvernement à Tirana. Ces manifestations se transforment souvent en affrontements contre les forces de l'ordre : lancées de cocktails Molotov contre la police, qui réplique avec des gaz lacrymogènes et des canons à eau. Selon les autorités albanaises, lors d'une de ces manifestations en janvier 2026, au moins 10 policiers sont légèrement blessés. En parallèle, d'après Sali Berisha, 25 manifestants sont arrêtés. Le chef du PD déclare ensuite qu'il s'agissait du « dernier kilomètre avant la fin du régime d'Edi Rama », qu'il qualifie plus tard de « cadavre politique ». En février 2026, selon la police, une trentaine de manifestants sont interpellés, tandis que le PD fait état d'une quarantaine d'interpellations de ses militants²⁰.

L'Agence télégraphique albanaise (ATA), première agence de presse en Albanie, a récemment publié plusieurs articles à propos de manifestations ayant lieu principalement à Tirana, organisées par l'opposition. En avril, le PD dénonce une « violence sans précédent » de la police « aux ordres d'Edi Rama ». D'après le PD, des manifestants sont attaqués par la police avec des bombes, des cocktails Molotov et du gaz lacrymogène, causant plusieurs blessés. Le PD qualifie ensuite Tirana comme faisant l'objet d'un « état de siège policier » afin de protéger le « narco-État » dirigé par Edi Rama. De nouvelles manifestations ont lieu à Tirana le 8 mai 2026. Selon l'ATA, il s'agissait de la huitième manifestation nationale organisée par le PD. Les exigences sont les mêmes : démission du gouvernement et tenue d'élections « libres et équitables »²¹.

2.3. Influence du parti au pouvoir sur l'administration publique et les médias

D'après plusieurs observateurs internationaux, comme les ONG Reporters sans frontières et *Freedom House*, la liberté d'expression et la liberté de presse en Albanie sont menacées par l'influence grandissante du gouvernement sur les médias²². L'ONG *Freedom House* évalue une trentaine d'indicateurs relatifs aux libertés civiles et aux droits politiques. Chacun de ces indicateurs fait l'objet d'une note sur 4, 0 représentant le plus faible degré de liberté. Parmi ces indicateurs, quatre questions portent sur le pluralisme et la participation politiques. En 2026, l'Albanie obtient alors un score de 12 sur 16. Par ailleurs, l'ONG accorde une note de 4/4 quant à la liberté des Albanais à exprimer leur point de vue personnel sur des sujets politiques ou jugés sensibles, sans se sentir menacés ou surveillés²³.

Selon la chercheuse Eralda Kodra, les postes dans l'administration publique sont utilisés par le parti au pouvoir comme une « récompense » pour ses partisans. À ce propos, dans son rapport sur l'Albanie en 2025, la Commission européenne souligne quelques progrès, parmi lesquels l'adoption d'une réforme de l'administration publique pour la période 2025-2030. Toutefois, des efforts restent à faire afin de parvenir à un recrutement uniquement fondé sur le mérite, et qui ne soit pas soumis à l'influence politique du parti au pouvoir. De plus, selon la rédactrice en chef du média *Reporter.al*, citée par Eralda

¹⁸ Le Temps (DÉRENS Jean-Arnault), 14/05/2025, [url](#)

¹⁹ Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), 23/10/2025, [url](#) ; Reporter.al, 15/05/2025, [url](#) ; RTBF avec AFP, 11/03/2026, [url](#) ; France 24 avec AFP, 05/02/2026, [url](#)

²⁰ Le Monde avec AFP, 25/01/2026, [url](#) ; Le Monde avec AFP, 21/02/2026, [url](#) ; Reporteri, 20/02/2026, [url](#) ; Facebook, page au nom de « Anadolu Agency Shqip », @AnadoluAgencyShqip, 08/05/2026, [url](#)

²¹ Agence télégraphique albanaise, 17/04/2026, [url](#) ; Agence télégraphique albanaise, 08/05/2026, [url](#)

²² EBSCO, 2022, [url](#) ; Amnesty International, 2025, [url](#)

²³ Freedom House, 2025, [url](#)

Kodra, les partis politiques au pouvoir, qu'il s'agisse du PS, du PD ou encore du MSI, réussissent à contourner les lois mises en place pour lutter contre l'emploi politique et le clientélisme²⁴.

²⁴ KODRA Eralda, Université de Bordeaux, 2022, p. 414-417, [url](#) ; Commission européenne, 04/11/2025, p. 4, [url](#)

Bibliographie

Sites web consultés en juin 2026.

Organisations intergouvernementales

Commission européenne, « Albania 2025 Report », 04/11/2025, https://enlargement.ec.europa.eu/document/download/fe9138b7-90fe-4277-a12c-3a03f6d1957f_en?filename=albania-report-2025.pdf

Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), « Republic of Albania. Parliamentary elections 11 May 2025. ODIHR Election Observation Mission Final Report », 23/10/2025, <https://odihr.osce.org/sites/default/files/f/documents/O/c/600028.pdf>

Institution nationale

France, ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, « Présentation de l'Albanie », s.d., <https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/information-par-pays/albanie/presentation-de-l-albanie>

Organisations non gouvernementales

Amnesty International, « Albanie 2024 », 2025, <https://www.amnesty.org/fr/location/europe-and-central-asia/western-central-and-south-eastern-europe/albania/report-albania/>

Freedom House, « Freedom in the world 2025. Albania », 2025, <https://freedomhouse.org/country/albania/freedom-world/2025>

Freedom House, « Freedom in the world 2024. Albania », 2024, <https://freedomhouse.org/country/albania/freedom-world/2024>

Think tanks, universités et centres de recherches

EBSCO, « History of Censorship in Albania », 2022, <https://www.ebsco.com/research-starters/history/history-censorship-albania>

KODRA Eralda, « Les partis politiques en Albanie : la difficile démocratisation d'une société post-totalitaire (1990-2020) », Science Politique, Université de Bordeaux, 2022, https://theses.hal.science/tel-04578665v1/file/KODRA_ERALDA_2022.pdf

Université de Bordeaux, « KODRA Eralda », s.d., <https://irm.u-bordeaux.fr/linstitut/equipe/membres-associes/mme-eralda-kodra>

Médias

Euronews Albania (NEN Si), « Berisha After Re-Election as Head of the Democratic Party: Democrats Defeated the Most Dangerous Narco-Mafia in Europe Yesterday », 24/05/2026, <https://euronews.al/en/berisha-after-re-election-as-head-of-the-democratic-party-democrats-defeated-the-most-dangerous-narco-mafia-in-europe-yesterday/>

Agence télégraphique albanaise, « Manifestation de l'opposition : des policiers visés par des cocktails Molotov », 08/05/2026,

<https://fr.ata.gov.al/2026/05/08/manifestation-de-lopposition-des-policiers-vises-par-des-cocktails-molotov/>

Agence télégraphique albanaise, « PD : Une répression policière sans précédent », 17/04/2026,

<https://fr.ata.gov.al/2026/04/17/pd-une-repression-policiere-sans-precedent/>

RTBF avec AFP, « En Albanie, la justice donne raison aux journalistes : interdire TikTok va contre la liberté d'expression », 11/04/2026,

<https://www.rtbf.be/article/en-albanie-la-justice-donne-raison-aux-journalistes-interdire-tiktok-va-contre-la-liberte-d-expression-11692903>

Le Monde avec AFP, « En Albanie, une manifestation de l'opposition vire à l'affrontement avec la police », 21/02/2026,

https://www.lemonde.fr/international/article/2026/02/21/en-albanie-une-manifestation-de-l-opposition-vire-a-l-affrontement-avec-la-police_6667642_3210.html

Reporteri, « Une manifestation du Parti démocrate (DP) débute en Albanie devant le bureau du Premier ministre ; Sali Berisha arrive au siège du parti. », 20/02/2026,

<https://reporteri.net/fr/nouvelles/Albanie/Une-manifestation-du-Parti-d%C3%A9mocrate-%28PD%29-d%C3%A9bute-en-Albanie-devant-le-bureau-du-Premier-ministre-%3B-Sali-Berisha-arrive-au-si%C3%A8ge-du-parti/>

France 24 avec AFP, « Albanie : le gouvernement suspend l'interdiction de TikTok », 05/02/2026,

<https://www.france24.com/fr/info-en-continu/20260205-albanie-le-gouvernement-suspend-l-interdiction-de-tiktok>

Le Monde avec AFP, « Albanie : affrontements lors d'une manifestation contre le gouvernement d'Edi Rama », 25/01/2026,

https://www.lemonde.fr/international/article/2026/01/25/albanie-affrontements-lors-d-une-manifestation-contre-le-gouvernement-d-edi-rama_6663999_3210.html

BFM, « Albanie : le bureau du Premier ministre attaqué au cocktail molotov », 24/12/2025,

https://www.bfmtv.com/international/video-albanie-le-bureau-du-premier-ministre-attaque-au-cocktail-molotov_VN-202512240463.html

Le Figaro, « 'Nous en avons assez' : une manifestation anticorruption éclate en Albanie, des cocktails Molotov lancés », 23/12/2025,

<https://www.lefigaro.fr/flash-actu/nous-en-avons-assez-une-manifestation-anticorruption-eclate-en-albanie-des-cocktails-molotov-lances-20251223>

Citizens, « SPAK envoie Erion Veliaj en justice pour corruption et blanchiment d'argent », 10/09/2025,

<https://citizens.al/fr/2025/09/10/Spak-envoie-Erion-Veliaj-devant-le-tribunal-pour-corruption-et-blanchiment-d%27argent/>

Reporter.al, « *Fitorja absolute e PS: Më pak vota, më shumë mandate* [Victoire écrasante du PS : moins de voix, plus de sièges] », 15/05/2025,

<https://www.reporter.al/2025/05/15/fitorja-absolute-e-ps-me-pak-vota-me-shume-mandate/>

Le Monde avec AFP, « Législatives en Albanie : Edi Rama décroche un quatrième mandat historique de premier ministre », 14/05/2025,

https://www.lemonde.fr/international/article/2025/05/14/legislatives-en-albanie-edi-rama-decroche-un-quatrieme-mandat-historique-de-premier-ministre_6605857_3210.html

Le Temps (DÉRENS Jean-Arnault), « En Albanie, Edi Rama remporte haut la main un quatrième mandat », 14/05/2025,

https://www.letemps.ch/monde/en-albanie-edi-rama-remporte-haut-la-main-un-quatrieme-mandat?srsId=AfmBOorMtd8d8wf4yVejNRSz5YXjsIPch_JfUatWOVgRENMo1JDeGqBL

Le Monde (CHASTAND Jean-Baptiste), « Edi Rama, le premier ministre albanais qui multiplie les coups médiatiques pour accélérer l'adhésion de son pays à l'UE », 24/12/2024, https://www.lemonde.fr/international/article/2024/12/24/edi-rama-le-premier-ministre-albanais-qui-multiplie-les-coups-mediatiques-pour-acceler-l-adhesion-de-son-pays-a-l-ue_6465242_3210.html

Reuters, « Albania's former PM placed under house arrest in corruption probe », 31/12/2023, <https://www.reuters.com/world/europe/albanias-former-pm-placed-under-house-arrest-corruption-probe-2023-12-30/>

Ouest-France, « Des députés conservateurs albanais mettent le feu au Parlement pour empêcher le vote du budget », 21/11/2023, <https://www.ouest-france.fr/europe/albanie/albanie-des-deputes-conservateurs-mettent-le-feu-au-parlement-pour-empêcher-le-vote-du-budget-7d79b984-8839-11ee-a1c0-8cef14bedf93>

NewsBomb, « Kurba kritike e anëtarësisë në PD dhe problematika e te dhenave fiktive të partive [La courbe critique de l'adhésion au PD et la problématique des données fictives des partis] », 27/05/2021, <https://newsbomb.al/kurba-kritike-e-anetaresise-ne-pd-renie-me-28-mije-anetare-ne-kater-vjet-problematikat-e-te-dhenave-fiktive-te-partive>

RFI (SEILLER Louis), « Albanie : des élections test pour la démocratie », 23/04/2021, <https://www.rfi.fr/fr/europe/20210423-albanie-des-%C3%A9lections-test-pour-la-d%C3%A9mocratie>

20 Minutes, « Scènes de chaos à Tirana après la mort d'un homme, tué par un policier », 11/12/2020, <https://www.20min.ch/fr/story/scenes-de-chaos-a-tirana-apres-la-mort-dun-homme-tue-par-un-policier-229416772837>

RFI, « Albanie : manifestation tendue à Tirana après la mort d'un jeune homme abattu par la police », 10/12/2020, <https://www.rfi.fr/fr/europe/20201210-albanie-manifestation-tendue-%C3%A0-tirana-apr%C3%A8s-la-mort-d-un-jeune-homme-abattu-par-la-police>

Le Monde, « Sali Berisha, le président de la transition », 03/07/2005, https://www.lemonde.fr/europe/article/2005/07/03/sali-berisha-le-president-de-la-transition_668969_3214.html

Réseau social

Facebook, page au nom de « Anadolu Agency Shqip », @AnadoluAgencyShqip, 08/05/2026, <https://www.facebook.com/AnadoluAgencyShqip/videos/partia-demokratike-e-shqip%C3%ABris%C3%AB-pd-me-mb%C3%ABshtetjen-edhe-t%C3%AB-partive-t%C3%AB-tjera-opozi/1705197873998406/>

Autres sources

Avocat Griolet, « Statut de réfugié en raison d'opinions politiques en Albanie », 10/01/2024, https://www.avocat-griolet.com/statut-de-refugie-en-raison-d-opinions-politiques-en-albanie_ad124.html

Parti démocrate d'Albanie (PD ; *Partia Demokratike e Shqipërisë*, PDS), « Kontakt », s.d., <https://pd.al/kontakt/>